

SEMINAIRE « ASSISTANTS MEDICAUX »

22 MARS 2019

INTRODUCTION

Les débats sur le Projet de Loi de Santé qui se tiennent actuellement à l'assemblée nationale sont le signe criant que la problématique de l'accès aux soins ambulatoires en France est devenue une priorité majeure pour les français.

Elle doit l'être aussi pour nous, médecins généralistes libéraux, chefs d'orchestre du parcours de santé de nos patients.

Notre démographie médicale déficitaire, qui va encore s'aggraver dans les 6 années à venir, doit nous amener à innover dans nos organisations professionnelles à moins de décider de laisser à d'autres ce rôle de chef d'orchestre.

Pour cela nous disposons de multiples outils.

Certains concernent des réorganisations territoriales pluri professionnelles : Equipe de Soins Primaires, Maison de Santé Pluri professionnelle et Communauté Professionnelle Territoriale de Santé. Elles doivent favoriser la mise en place d'un exercice coordonné autour du patient, améliorant ainsi son parcours.

D'autres outils vont remplir la boîte à outils : la télémédecine, les IPA, les assistants médicaux, ...

Nous avons du mal à nous projeter dans l'avenir dans ce nouvel environnement professionnel d'autant que nous souffrons d'une carence chronique d'accompagnement au changement.

Ce séminaire a pour thème l'Assistant Médical.

Alors que dans d'autres pays l'assistant médical fait partie des collaborateurs qui travaillent avec le médecin généraliste depuis des années, en France ce nouveau métier va voir le jour au travers d'un avenant à la convention médicale voulu par le Président de la République et annoncé dans son discours du 18 septembre 2018 « Ma santé 2022 ».

A l'issue de ce séminaire nous devons être en capacité d'identifier les différentes missions que peut remplir l'assistant médical et d'identifier nos besoins qui seront différents selon nos modes d'exercice et nos pratiques.

Des médecins libéraux, y compris des médecins généralistes, n'ont pas attendu la convention médicale pour s'attacher les services d'un assistant médical (par exemple Nicolas THUAL en Bretagne avec un assistant médical pour un médecin généraliste et deux cabinets médicaux).

Au-delà des problèmes logistiques (immobilier entre autres) que peuvent se poser les médecins généralistes, se posent d'innombrables autres questions :

- C'est quoi un assistant médical ? Une secrétaire ? Une infirmière de pratique avancée ?
- Ça peut servir à quoi un assistant médical ?
- Comment vais-je travailler avec un assistant médical ?
- Comment modifier mon organisation professionnelle pour intégrer un assistant médical ?
- Combien cela va me coûter ?

Ce séminaire a pour but de répondre à ces questions et de nous faire réfléchir sur la plus-value que peuvent apporter les assistants médicaux aussi bien en termes d'amélioration de la qualité de nos prises en charge qu'en termes de meilleures réponses aux demandes de soin de la population.

Nous étudierons bien sûr le cadre réglementaire pour l'emploi des assistants médicaux, mais nous partagerons aussi des retours d'expérience grâce à François VERDON et Pierre-Marie COQUET que je remercie d'avance.

Voilà, bonne journée et sachez que l'avenir sera ce que vous en ferez.

Dr Luc DUQUESNEL
Président